

# 特集 OEM業界

機能性化粧品の先行申請が奏功  
スピード感ある商談が実現  
——新型コロナのパンデミック  
により、化粧品市場も大きな影響  
を受けましたが、貴社にとって  
2020年はどのような年になりましたか。



強い使命感とともに臨んだ化粧品開発展



**八木** 展示内容としては、今年もいろいろなものを用意しました。コロナ対策の消毒ハンドジェル、消毒ハンドミルクの他、マスク着用が常態化したため、マスクブルーファンデーション、マスククリーフリップコートなど、新型コロナにより新しく生まれた需要に合わせたマイクアップ、スキンケアもそろえました。また、メンズでもある機能性化粧品については、新美白成分「VCエチル」を使った美白化粧品、ナイアシンアミドを主剤としたシワ改善スキンケアも主剤としたシワ改善スキン

——昨年までの展示会と比べ、会場の雰囲気に変化はありましたか。

**八木** 今年は、ビッグサイトと

質配合の保湿シリーズなど、多くの商品を提案するとともに、これらをスピード感を持って開発・供給できるということをお伝えしました。商談の中では、例えば新たなシワ改善化粧品を2~3月で処方を決めて3月に商品申請出し、10月には発売できるように、といつお話を多かつたですね。

——交通の便が優れた会場であるにも関わらず、緊急事態宣言が出た直後ということもあり、急遽出展をとりやめるなど、出展社は少なかつたです。われわれもマスク・フェイスシールド・手袋の着用など、感染症対策をした上で、ブースに配置する営業の人数も減らし密にならないようにするなど、万全の体制で臨みました。一方で、来場者については、遠方から来られる人は減っているものの、関東圏からは多く来場されていました。

——まだまだリアルの展示会出展には慎重な姿勢の企業も多い中、出展を決断した目的はどこにあるのでしょうか。

**八木** 今回もそうですが、20年に開催した大阪での化粧品展に出展してみて、来場者は、今後どんな商品がマーケットに出てくるかという情報収集に積極的だと感じました。業界全体、さまざまなチャネルごとの状況など、情報交換することで今後のマーケットの方向性やトレンドとなりそうな商品を感覚的に知ることができますから。一方でわれわれも多くのお客様とのお話を通して今後求められる商品はどのようなものか、新型コロナ禍でお客さまが感じている新たな課題など今後の化粧品市場の動向を左右するであろうさまざまな情報を得ることができます。開発展は、お客さまと直接お話をして、商品をご提案するきっかけになるとともに、情報交流の場となります。そこから得た情報を、商品や素材を通じて発信することもまたわれわれの使命だと考

# 多角的な取り組みで 苦境に立ち向かい 成長につなげる

**事業構造改革急ピッチ**  
**ピカソ美化学研究所**  
**八木伸夫** 社長

化粧品業界にとって影響も変化も大きい1年となりました。が、ピカソ美化学研究所の20年3月期の売り上げは、おかげさまで、昨年対比で大きく伸長する見込みです。20年前半は指定医薬部外品のハンドジェルを中心とした手指消毒剤が、後半はそれに加えてハンドクリームタイプの指定医

改善化粧品などの機能性化粧品なども好調で、これまでの先行した結果だと思います。ただ、新型コロナ対策品はあくまで一過性のものですから、今後も地道に機能性を取り組みがトータルで実を結んだ結果だと思います。ただ、新型コロナ対策品はあくまで一過性のものですから、今後も地道に機能性を取り組みがトータルで実を結んだ結果だと思います。ただ、新型コ

薬部外品などの受注が目立ちましたね。それ以外にも、茶葉エキスが入ったマウスウォッシュ、シワ化粧品などで新奇性の高い商品を作っていくことこそが当社の本分などに積極的に取り組んで来ました。

**八木** 20年、日本国内で新型コロナの第一波が広がったときに、お客さまの勤務体制が在宅勤務になつたことで、商談もリモートが多くなりました。多くのお客さまが新型コロナに対応した新たな取り組みをされる中、商品開発やお取引が保留となるケースも多かつたので、われわれはその間に、医薬部外品の申請承認を進めてきました。その中には、話題の成分を使つた商品も多数あります。お客さまが必要と思ったときにしっかりと提供できるよう、われわれは独自にその準備を整えていた。これが奏功して、21年1月13日から行われた化粧品開発展でも、多くの来場者に興味をもつてもらうことができました。

——化粧品開発展では、どのようなものを紹介したのでしょうか。

——まだまだリアルの展示会出展には慎重な姿勢の企業も多い中、出展を決断した目的はどこにあるのでしょうか。

**八木** 今回もそうですが、20年に開催した大阪での化粧品展に出展してみて、来場者は、今後どんな商品がマーケットに出てくるかという情報収集に積極的だと感じました。業界全体、さまざまなかネルごとの状況など、情報交換することで今後のマーケットの方向性やトレンドとなりそうな商品を感覚的に知ることができますから。一方でわれわれも多くのお客様とのお話を通して今後求められる商品はどのようなものか、新型コロナ禍でお客さまが感じている新たな課題など今後の化粧品市場の動向を左右するであろうさまざまな情報を得ることができます。開発展は、お客さまと直接お話をして、商品をご提案するきっかけになるとともに、情報交流の場となります。そこから得た情報を、商品や素材を通じて発信することもまたわれわれの使命だと考



The Magazine for Cosmetic, Toiletry, Drug & Allied Industries

2021年3月1日発行  
毎月1回1日発行  
第54巻3号通巻634号

# 国際商業

[特集 化粧品OEM業界]

## 事業構造改革急ピッチ

コロナが引き上げた企業力と競争のハードル

トップインタビュー

- 日本色材工業研究所 ●日本コルマー ●東洋ビューティ ●トキワ
- 東色ピグメント ●アサヌマコーポレーション ●東洋新薬 ●コスメテックジャパン
- ピカソ美化学研究所 ●バラエルモサ ●エア・ウォーター・ゾル

3

2021  
Vol.54 No.634

